

# EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES



EN SUFRAGIO DEL ALMA  
DE LA SEÑORA

**D.ª Tiburcia Romero Falguera**  
DE PALAREA,

QUE FALLECIÓ EL 25 DE MAYO DE 1884

Estará hoy en la iglesia de Capuchinas la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado, se celebrarán misas de media en media hora desde el Alba á la una y se cantará un solemne Responso por la tarde después de la Reserva.

Sus affidos, esposo, madre y demás familia suplican á sus amigos y personas piadosas asistan á estos religiosos actos y rueguen á Dios por el eterno descanso de la finada.

## LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Verificada la unificación de las dos subdirecciones que la expresada compañía tenia en esta capital, los señores asegurados pueden dirigirse en lo sucesivo para todo lo que se refiera á los asuntos de sus seguros, al Sr. D. Pedro Soler y Roby, calle del Val de San Juan, núm. 34.

## SE ALQUILA

la casa núm. 18, de la calle de la Trapería. Para tratar de ella, se dirigen á D. Luis Fontes, calle del Gobernador-viejo, núm. 3, principal, en Valencia. 6-2

## LO DEL DIA.

Las señoras de esta ciudad, que organizan la rifa á favor de los inundados llevan bastante bien su caritativa empresa, puesto que todas las personas á quienes se han dirigido van á contribuir á aumentar el incentivo de esa lotería de la Caridad. Todos los dias, desde que empezaron á trabajar, reciben algun objeto ó joya, siendo los últimos recibidos, un precioso objeto artístico de S. M. la Reina doña Isabel, una bellísima figura de bronce, alegoría de la Caridad, del Sr. Conde del Valle, y un cuadro al óleo de D. Mariano Zabálburu. Cuando tengan los demás lotes que esperan, se pondrán á la venta los billetes, cuya venta necesita muchas manos, es decir, muchos corazones auxiliares, los cuales seguramente los encontrarán las iniciadoras, en las demás señoras de esta capital, que formarán con aquellas, como un cuerpo y un alma, con un sólo pensamiento, el de hacer el bien, luchando con la indiferencia, con el cansancio, con lo que se oponga á ello.

No hay más remedio que recoger todas las limosnas que se pueda, para las necesidades que se encontrarán á cada paso.

Una limosna, y nada más que una li-

mosna, pide esa estudiantina que ha recorrido las calles de esta población; con lo que recoja no se podrá hacer mas que otra limosna; pero, esos jóvenes, con sus cantos, con el alegre repiqueteo de las panderas, con las sentidas coplas que improvisan, con el pobre traje de estudiante que ostentan, con la misma cuchara de palo que llevan en el tricorao, con el sentimiento nobilísimo de sus corazones que centellea en sus ojos... ¡qué sé yó! parece que consuelan mucho mas de lo que han de socorrer, porque prueban que no está sola, olvidada y desamparada la desgracia.

Esas señoras murcianas, cuyos nombres aún ignoramos, que parece tratan de hacer y de impulsar una gran obra de caridad, por la obra misma, sin que se vea más que el efecto, sin que se perciba el ruido de sus pasos, sustrayéndose hasta á la más legítima y ejemplar de las satisfacciones; esas señoras, aseméjense á las más hermosas estrellas del cielo de la caridad, que se adivina cómo son por sus brillantes resplandores.

En lo que marcha por el camino del bien, no hay pequeño ni grande, por que todo es lo ejemplar. El que se siente obligado para con el prójimo, hace una muy honrosa, muy consoladora profesion de fe.

## AYUNTAMIENTO.

En la última sesion celebrada por esta corporacion, se tomaron los acuerdos siguientes.

Aprobar la distribucion de fondos para el mes.

Conceder permiso á particulares para varias obras.

Nombrar meritorio escribiente de la secretaría al jóven D. José Maria García Serrano.

Leido el informe de la comision del ra-

mo, favorable á la creacion de un laboratorio químico municipal, cuyo coste podría ascender á veinte y seis mil reales, se acordó volviere de nuevo á la comision para que ésta tuviese en cuenta varios reparos hechos por algunos concejales.

Dióse, igualmente, cuenta de otro informe relativo al padron de pobres á quienes han de asistir los médicos municipales, acordándose después, de larga discusion, conceder una especial autorizacion al señor alcalde, para resolver discretamente en un caso de duda.

Para impulsar las obras del cementerio y á propuesta é informe de la comision directiva, se acordó aumentar el precio de algunas obras y facilitar el acarreo de aguas y materiales, autorizando al constructor á usar de los más próximos al sitio del cementerio.

Se acordó prorogar por tres años, al que la tiene, la contrata del suministro de rancho á los presos pobres; anunciándose este servicio, como se hace hoy, para si habiese quien lo mejorara, siendo preferido el actual contratista en igualdad de circunstancias.

Pasó á la comision de caminos una instancia del contratista del de Aljezares, pidiendo que se vea el daño que le ha causado la inundacion.

Igualmente pasó á informe de la comision de concejales que entienden en el asunto de la orquesta del teatro, el escrito del Sr. Verdú, renunciando el cargo de segundo director.

Se acordó anunciar que se necesita en Santomera una casa en alquiler para la escuela.

Sobre la procesion del Córpus, se acordó que se verifique por la mañana.

El Sr. Velasco hizo relacion de lo que habia hecho en varias acequias, dando lugar á una gran discusion.

El Sr. Salmeron propuso que se solicitara del gobierno que venga una comision facultativa á practicar el estudio de desviacion del Guadalentin; lo cual fué apoyado por todos, acordándose interesar á Orihuela y demás pueblos á quienes ha de favorecer el echar por otra parte las excesivas aguas de ese rio, que no tiene de tal mas que el nombre y sus desbordamientos.

Finalmente se acordó arreglar la calle de Cadenas.

## EL LABORATORIO.

Puesto que aun es tiempo, diremos francamente nuestra opinion. No creemos necesario este gasto; lo conceptuamos inútil.

Para un caso, ó diez, que se necesita el auxilio facultativo en el reconocimientoy análisis de comestibles, hay profe-

sores y laboratorios, que por sus debidos honorarios llenarán cumplidamente tal necesidad.

No nos llenemos el oído del ruido de una palabra. Con el inspector de plazas, con el inspector de carnes y con visitas repetidas á ciertos establecimientos, basta para garantizar al público la salubridad de los alimentos.

Aquí se importan muy pocos géneros; no es esta una población como Madrid, ó París, ó Barcelona, donde casi todo se lleva de fuera, donde si hubiera, que en Barcelona creemos que no lo hay, un laboratorio municipal, podría estar funcionando constantemente. Aquí con coger el bacalao que huele y tirarlo al río, ó quemarlo, basta. Y si en raro caso, como en adulteraciones fraudulentas, se necesita un químico, no hay que correr mucho para encontrarlo.

Con lo que se había de gastar en esto, se podía mejorar, por ejemplo, el servicio de médicos en los partidos rurales, que tal como se planteó y continúa, no responde al pensamiento igualitario y benéfico de su origen.

Lo hemos dicho y lo repetimos: el presupuesto municipal es muy pobre, y mientras no sea mayor, hay que defenderlo, para no carecer de lo necesario abundando de lo superfluo.

## CORRESPONDENCIA.

Madrid 2 de Junio.

A pesar de ser domingo, anoche celebró audiencia pública la Comisión de actas, viéndose las de Cartagena y otras.

En la de Cartagena, el Sr. Spottorno, izquierdista derrotado, empieza manifestando que trata solo de cumplir un deber de partido, porque no puede abrigar la esperanza de que los muchos abusos que ha de denunciar, sean atendidos, si se tiene en cuenta otros ya expuestos por compañeros en la desgracia, de los que la Comisión y el Congreso más tarde no han hecho caso ninguno.

Refiere el caso de que en Cartagena consta el censo de 1.517 electores y que de estos solo han dejado de votar 43; que aparecen como votantes, entre otros, los señores general Pavía y Pavía, que se encontraba en Madrid, general Castro Montegro, que en aquellos momentos desempeñaba funciones en el Consejo Supremo de Guerra, un coronel que estaba también en esta capital, un oficial de marina que se encuentra en Filipinas y otros muchos en idénticas condiciones.

Denunció también lo que es comun, no admitir á sus inventores en las mesas, constitucion de alguna en la casa del alcalde, haberse firmado las actas de una seccion en el antepalco del gobernador en el teatro de Murcia, el hecho de tener dos interventores en un colegio, no resultar mas que con un voto, etc. etc.

El Sr. Togores, candidato vencedor en el último lugar de la circunscripción, protesta de los abusos denunciados por su contrincante, y que del resultado de las propuestas de interventores puede deducirse el definitivo, puesto que obtuvo él

en Cartagena 695 y solo 76 el Sr. Spottorno.

Considera inocentes las protestas presentadas y dice que aunque se le eliminaran los votos que en ellas se consignan, resultaria siempre con una gran mayoría.

—Hoy se ha dicho que el presidente del Consejo se encontraba enfermo. Este rumor se funda en que se sintió anoche ligeramente indispuerto; pero hoy se encuentra bien y ha presidido el consejo de esta tarde.

—Las noticias sanitarias del extranjero son completamente satisfactorias. No ha ocurrido más que algun caso de cólera en Cochinchina.

—Ayer se verificó en la Academia de Ciencias Exactas, la recepción del nuevo académico D. Daniel Cortazar.

Terminado el acto, se procedió á adjudicar el premio por el certamen reglamentario de 1880, que es un *accessit* concedido al ingeniero de montes, señor Escribano.

## NOTICIAS LOCALES.

Para mañana noche á las 7 se cita al café de Sevilla á todos los socios que componian la antigua sociedad taurina llamada de Sevilla, con el objeto de acordar y disponer lo que sea necesario para una corrida de toretes, como ya dió otra, á la antigua, la dicha corporacion. Esta corrida se verificará el día de San Pedro, de este año, 29 del corriente, y es á beneficio de los inundados del Barrio, habiendo iniciado el pensamiento el conocido Paco Sevilla que es hijo también de la Virgen del Carmen, y quiere contribuir, como la Sociedad del Barrio, á aliviar en lo posible las desgracias de aquellos sus hermanos.

—A la guardia civil se ha encomendado por el Sr. Alcalde y comision auxiliar que entiende en la limpieza de cauces y saneamiento de tierras, la inspeccion de estas importantes operaciones, para que los guardias den parte de cualquier abuso, descuido ú omision que noten en los sitios que esten bajo su vigilancia. El jefe de esta fuerza, Sr. Rivera ha dedicado á este importante servicio el mayor número de guardias de que ha podido disponer.

Este hecho, la manifestacion que ayer publicamos en una carta de Santomera, y otras manifestaciones privadas de igual índole, hacen nuevo y muy delicado elogio de dicho cuerpo, en cuya integridad y celo todo el mundo confía cuando hay que luchar contra intereses egoistas y particulares.

—Por la guardia civil de La Union ha sido capturado y entregado al juzgado de aquel partido, un sujeto que estaba reclamado por el mismo, por rapto.

Las cantidades recaudadas en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, durante el mes de Mayo último, son las siguientes:

Por Contribuciones, 661.493 pesetas 56 céntimos; por Impuestos, 215.316'14; por Aduanas, 342.392'73; por Estancadas,

486.134'30; por Propiedades y rentas, 8.221 con 50; por id. ventas, 10.844'95; por Tesoro, 1.692'36; por Reintegros, gastos públicos, 6.171'12; por operaciones del Tesoro, 1.934.643'19; por partícipes, 59.734 con 31; por resultas de ejercicios cerrados, 33.553'48.—Total, 3.760.207 pesetas 64 céntimos.

—En la villa de La Union y barrio de los Benzales, se promovió una cuestion el día 31 de Mayo último entre 50 ó 60 hombres que se hallaban jugando á los bolos, los cuales se dieron de palos y se hicieron algunos disparos de armas de fuego, dándose todos á la huida al llegar la fuerza de guardia civil que acudió al sitio indicado, logrando coger solamente á uno de ellos, ocupándole una pistola.

—En la carretera de Lorca, y por una pareja de guardia civil del puesto de Totana, ha sido detenido y puesto en la Carcel de dicha villa, un paisano que dijo llamarse José Cáceres Cañadas y ser de la provincia de Granada, el cual carecía de documento de seguridad y encontrarse, al parecer, demente.

Dice «La Opinion»:

«Tenemos la satisfaccion de anunciar á nuestros lectores que la media cuadrilla de aficionador de esta capital está dispuesta á trabajar gratis en todas las corridas que se quieran dar é beneficio de los inundados de Murcia.

Ha llegado á esta, donde permanecerá pocos días, nuestro amigo el ex-diputado á Cortes D. José Prefumo.

De un artículo que la «Gaceta Universal» dedica á estas provincias, con el título de «Remedios urgentes» copiamos estas líneas:

«El Gobierno tiene el deber, no sólo de aliviar las desgracias pasadas, sino principalmente de remediar los males futuros.

Para lo primero, lo más inmediato y equitativo es la condonacion de los tributos; para lo segundo, las obras urgentes de saneamiento y defensa.

Sobre estos dos puntos debe girar la reclamacion de los pueblos inundados y ejercitarse el celo de sus representantes en las Cortes.

Hay que defender de una vez para siempre á esas desventuradas comarcas de la funesta plaga que les persigue. De lo contrario, todo se habrá perdido.»

Refiriéndose á esta vega, dice un periódico médico de Madrid:

«No nos cansaremos de pedir el cumplimiento de las leyes de Sanidad, objeto preferente de todo pueblo civilizado, y del que depende la tranquilidad del mismo, puesto que sin salud todos los bienes son innecesarios.

Téngase en cuenta que cerca tenemos fiebres pútridas, habiendo fallecido en Túnez el mismo vice-cónsul español, víctima del tifus.

Repetimos: cúmplanse en toda regla las leyes de Sanidad, y las epidemias nos serán menos sensibles, y aún huirán de nosotros.»

Hemos recibido el núm. 85, correspon-

diente al mes de Mayo último, de la interesante revista técnica «El Correo Tipográfico», que publica en Barcelona D. Ceferino Gorchs, cuyo número contiene como quinto reparto del «Album Artístico» que regala á sus abonados, un cuadro cronológico de la introducción de la imprenta en todas las naciones del Globo, desde 1440 en que el inmortal Gutenberg la dió á conocer en Maguncia, su ciudad natal, hasta el primer tercio de este siglo.

Además, el Sr. Gorchs se propone publicar en su citada revista tipográfica un estado cronológico de la introducción de la imprenta en las principales ciudades de España. A este fin, espera que las personas que de algun modo puedan coadyuvar al mejor éxito de su propósito se servirán proporcionarle los datos ciertos que posean, remitiéndolos á su domicilio, Ronda Universidad, 8, Barcelona.

De los periódicos de Cartagena:

«El histórico edificio denominado de los Cuatro Santos, quedará en breve rehabilitado, gracias á los esfuerzos de las humildes Hermanitas de los Pobres, que lo están trasformando en cómodo y tranquilo albergue de ancianos desvalidos.

—Ha sido nombrado capellan de honor de S. M., nuestro paisano el presbítero D. Antonio Nieto.

—Ayer tuvo lugar en el Hospital de Caridad, la subasta para el arrendamiento del teatro principal de esta ciudad, por un año, á contar desde primero de Octubre del actual, adjudicándose como mejor postor á D. Juan Mata Marquez, por la cantidad de siete mil trescientas veintidos pesetas setenta y siete céntimos.»

Dice «La Paz» de ayer:

«El Sr. Gomez Diez sale mañana para Madrid decidido á emplear toda su actividad y la excelsa influencia que le dá su actual posición política, en favor de nuestra querida ciudad, tan duramente tratada por la suerte. Unido á los dignos Diputados y Senadores de la provincia, trabajará hasta donde sus fuerzas alcancen, y aunque no sabe lo que podrá conseguir, sabe muy bien que no ha de cejar en el empeño de evitar desastres como el que deploramos, para lo cual está dispuesto á asociarse á todos, á amigos ó enemigos; porque antes que la política y las miserias que suele engendrar está el bienestar y la prosperidad de esta hermosa Murcia á la que tantas distinciones debe y á la que corresponde con su amor profundo y desinteresado.»

Las frutas no abaratan, ni se presentan de superior calidad en esta plaza.

Felicitemos á nuestro paisano y amigo ingeniero de montes Sr. D. Jose Maria Escrivano, por la honorífica distinción que ha merecido de la Academia de Ciencias, segun decimos en la correspondencia de Madrid.

Hemos visto en el escaparate del señor Grech el cuadro que ha pintado el joven D. José Miguel Pastor. cuadro cuyo conjunto resulta fantástico y sentido, pues representa un triste paisaje de esta huerta,

en el que un rayo de luna ilumina vagamente las tierras inundadas.

Ayer hubo juicio oral y público en la audiencia, versando sobre supuesta amenaza á un empleado de consumos. Fué abogado defensor D. Agustín Hernandez del Aguila, que pidió la absolución del procesado.

Anteanoche bajó notablemente la temperatura. Ayer casi todo el día corrió un viento con honores de huracán. No parece sino que esta máquina está trastornada.

Hemos sabido, con muchísimo gusto, que está bastante mejorada, aunque todavía convaleciente de la fiebre que ha padecido, nuestra amiga la bellísima señorita D.<sup>a</sup> Teresa Gayá y Nolla, á la que deseamos un pronto y completo restablecimiento.

Ha sido trasladado á Lorca el magistrado D. José Maria Silva.

La Estudiantina de «La Juventud» volverá á salir el próximo domingo. Anteayer recaudó 1206 reales.

Ayer tarde se reunió la Junta directiva del Círculo del Barrio, asociada de otros importantes vecinos del mismo, para continuar la organización de la proyectada corrida de novillos, de que ya dimos cuenta á nuestros lectores en el número anterior.

Se obviaron algunos de los muchos inconvenientes que en principio se oponían á la consecución de tan filantrópico fin, y se nombraron numerosas comisiones que se ocupen sin descanso en la definitiva organización del espectáculo.

Merece nuestros plácemes el interés y entusiasmo con que perseveran en su humanitario proyecto, pues nos consta la decisión unánime de aquellos señores, en llevar adelante un proyecto, que indudablemente ha de contribuir á enjugar muchas lágrimas.

Desde luego nos atrevemos á augurar que el resultado ha de corresponder á la idea.

### COSAS VARIAS.

Cuando el poeta Ferrari dió en el Ateneo su célebre lectura, pudo el público desde el día siguiente, adquirir su hermoso poema *Pedro Abelardo*. Pero todos preguntaban por unos bellísimos romances y unas magníficas quintillas, de tal vigor y colorido, que trasladaban al oyente á la época gloriosa de los Reyes Católicos, en la leyenda *Dos cetros y dos almas*.

La causa de no haberse impreso, era la de haber sido adquiridos por un periódico barcelonés, y necesitar su autor para publicarla, que el periódico lo hiciese. Por fin, se ha puesto á la venta aquella joya. Aunque cometamos un abuso cortando un trozo aislado de una descripción admirable por su estilo y movimiento, insertaremos, como muestra de aquellos que se refieren en el paso de la procesion, á los dos príncipes.

Suena una marcha triunfal,  
y viendo llegar enfrente  
la comitiva nupcial,

atrueña el aire la gente  
con un «vitor» general.

Sobre un pisador que un paje  
conduce por el rendaje  
y chispas del suela arranca,  
mojando en espuma blanca  
los frenos y el atalaje,

vá la princesa, algo erguida  
sobre el estribo de acero,  
la diestra mano en la brida,  
y la garnacha cogida  
contra el arzon delantero.

Lleva un brial con armiño  
y randas de oro y velludo,  
y un afollado corpiño  
que encuadra el seno desnudo  
con un collar y un brinquito.

Sobre la frente, las blondas  
con que la toca remata  
flotando en ligeras ondas,  
y en las muñecas redondas  
dobles ajorcas de plata.

Marcha el príncipe á su lado  
con calzas de grana fina,  
jubon verde acuchillado  
y un rico sayo adornado  
con pieles de cebellina.

La brisa, que á cada instante  
los crespos rizos enreda  
de su cabello abundante,  
mueve la pluma ondulante  
de su birrete de seda:

y mientras con una mano  
rige el potro jerezano  
que le bota en los arzones,  
va con otra, cortesano  
saludando á los balcones.

Tal á un sol casi de Estío  
que en yelmos y partesanas  
refleja como en un río,  
entre el rumor del gentío  
y el repicar de campanas.

Va el cortejo caminando,  
Valladolid recorriendo  
y hácia la iglesia avanzando,  
en derredor levantando  
nube de polvo y estruendo,

Y aquella cinta que crece  
se separa y se acumula,  
bulle, oscila y resplandece,  
se desenrosca, se mece,  
relampaguea y ondula.

Deslízase entre las ramas  
de los arcos, y se quiebra  
sobre juncias y retamas,  
como una inmensa culebra  
de refulgentes escamas.

¿No es verdad que son dos soberbios  
retratos de los Reyes Católicos? Toda la  
descripción de la cabalgata se ve pasar, y  
parece pintada por un gran colorista.

Y es que los cuadros buenos tienen  
poesía, y las buenas poesías cuadros aca-  
bados.

José Fernandez Bremon.

### CHARADA.

Solución de la anterior: *Re-mo-li-no*.

OTRA.

Una letra es la «primera»  
y la «dos» «tres» hombre malo,  
y el «todo» lo hay de las ánimas  
y para limpiar el paño.

## BOLETIN RELIGIOSO.

*Santo de hoy.*—San Francisco Caracciolo fr. y Santa Saturnina vg.

*Vela y Alumbrado.*—Está hoy en las iglesias de Capuchinas y Santa Isabel.

En la primera por la Excm. Señora D.<sup>a</sup> Josefa Arce, misas de media en media hora.

Y en la segunda por la Excm. Señora D.<sup>a</sup> Josefa Arce, misas de media en media hora.

Las propiedades antibiliosas de las Píldoras de Bristol no son sus únicas virtudes, pues además de ser un magnífico tónico y un remedio cierto en todo caso de indigestión y dispepsia, su acción es suave y benigna para las naturalezas débiles, y poderosa y activa para las robustas. No contienen sustancias peligrosas ni mineral alguno, y su admirable influencia sobre el hígado es debida únicamente á los vegetales que entran en su composición y especialmente á la podofilina y leptandrina que sustinuyen en ellas el ántes inevitable mercurio. Los hechos hablan más alto que las palabras.

De venta en la Farmacia Catalana, allado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Madres, si tenéis hijos delicados que por falta de apetito están quedando delgados y enfermizos, debéis probar la Emulsion de Hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, agradable al paladar como la leche; á todos los niños les gusta y es maravilloso cómo engordan, y cómo les prueba el tomarlo. Los médicos dicen todos, que no hay remedio tan nutritivo como este para todos los niños y especialmente para aquellos que empiezan á enflaquecerse y ponerse delicados, pues no solo engordan y dá viva nueva, sino que abre las ganas de comer avivando el apetito.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

## AGUA DE CARABAÑA

*Purgante.—Refrescante.—Depurativa.*  
*Antibiliosa por excelencia.*

No se parece ni puede confundirse en sus efectos y resultados, con ninguna otra agua ni producto.

Recomendada por todos los profesores de Medicina que la han conocido.

Pídase la Memoria científica.

Ni irrita, ni produce dolores ni molestia alguna; se obtienen rápidas curaciones en las enfermedades del estómago, intestinos, hígado, bazo, mesenterio etc., y en todas las afecciones herpéticas y escrofulosas del interior y exterior.

Ha obtenido cuatro grandes premios, tres medallas de oro.

Venta en todas las farmacias y droguerías de España.

Por mayor: CHAVERRI, Atocha, 87.

Madrid. 24—13

Se vende en la Plaza de San Pedro la casa núm. 12. De títulos y detalles darán razon en esta imprenta.

Se venden más de cuarenta tahullas ó se arriendan, en la torre de Mesas con riego de Zaráiche. Darán razon en esta imprenta.

PERDIDA. Ayer lunes se ha extraviado un loro, desde el balcón del piso segundo de la casa del Sr. Elgueta, por la calle de San Patricio. A la persona que lo presente en dicha casa se le gratificará.

# EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de

## HIGADO DE BACALAO

con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

*Es tan agradable al paladar como la leche.*

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además

**Cura la Tisis.**

**Cura la Escrófula.**

**Cura la Demacracion.**

**Cura la Debilidad General.**

**Cura el Reumatismo.**

**Cura la Tos y Resfriados.**

**Cura el Raquitismo en los Niños.**

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. VICENTE FERRER y C.<sup>a</sup>—BARCELONA.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

## INTERESANTE

A LAS MADRES DE FAMILIA.

*Legía (en polvo) Fénix.*

Privilegiada en Europa y América.

Sirve para colar y lavar toda clase de ropas y lavar todo cuanto necesite lavarse.

Dura la ropa mas de doble tiempo.

Se economiza mas de la mitad del gasto.

Se economiza mucho tiempo y trabajo.

No hay que emplear carbonato ni polvos de cloruro, y caso de emplear jabon con muy poco hay bastante.

Se vende en las tiendas de comestibles, en donde dicen como se usan.

Representante, Francisco Bargues, San Antonio, 26.

Coladoras económicas de todos tamaños y precios de fábrica.

Se necesitan representantes para los pueblos.

10—2

## JOSE VISEDO,

*Frereria, núm. 33.*

### REBAJA DE PRECIOS

En calzado, loza y cristal, zapatos de todas clases para señora y caballero, niños y niñas á

**PRECIOS BARATISIMOS.**

33, Frereria, 33. 15—7

### VAPORES-CORREOS

#### DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

(Antes A. Lopez y C.<sup>a</sup>)

servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Servicio para Venezuela, Colombia y Pacífico

SALIDAS DE

Barcelona. los días 5 y 25

Málaga. . . . . " " 7

Cádiz. . . . . " " 10 " 27

Santander. . . . . " " 20 " 30

Coruña. . . . . " " 21

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para las Palmas (Gran Canaria) y Veracruz.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma compañía Trasatlántica, en combinación con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

*Litoral de Cuba.*—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

*América central.*—La Guaira, Puerto Cabe-

llo, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Chamberico, Santa Cruz.

*Norte del Pacífico.*—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

*Litoral de Puerto Rico.*—San Juan de Puerto Rico, Mayagüez y Ponce.

*Sur del Pacífico.*—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso, como Buena Ventura, Cuayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera Coquimbo y Valparaiso.

*Seguros.*—La Compañía, por medio de sus agentes, facilitará á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto Rico y sus litorales, 35 duros.

—De tercera preferente con mas comodidad, á pesos 50 para Puerto Rico y 60 pesos para Habana.

Para mas detalles dirigirse en Murcia á don Eleuterio Peñafiel.

### DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben todas las madres. Ni un sólo niño muere de la dentición, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 rs., que remite por catorce el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Pontejos, 6, botica, y en todas las boticas y droguerías de España, y en las de Murcia y Cartagena. 60—23

### YA LLEGÓ EL ÚNICO UNIVERSAL GABINETE CALLISTA.

*Posada del Telégrafo.—Hasta el día 6.*

El especialista Ramon Leon y Castro, extrae los callos, ojos de pollo y uñeros, de raíz, sin dolor, sin herramientas y sin medicamento alguno.

Sabemos que ha hecho grandes curaciones á personas distinguidas de esta provincia y es de elogiar su buen procedimiento.

*Avisando, pasa á domicilio.* 2

### PILDORAS DE BRISTOL



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

### EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 22.